SEC-Newsletter



Dezember 2022



Liebe Mitglieder der Fachgruppe SEC,

dieser Newsletter ist zugleich Abschied und Begrüßung: Zum Ausklang des merkwürdigen Jahres 2022 schreibt Ihnen Klaus-Peter Jäckel, Vorsitzender des SEC-Vorstands bis 31.12.2022. Dann begrüßt Sie der neue SEC-Vorstand ab 1.1.2023. Dann beginnt dieser Newsletter mit einer großen Entschuldigung bei Ihnen meinerseits (W.G.): Durch ein Versehen kommt er vier Tage zu spät

Als Leitfoto dieses Newsletters haben wir Ihnen ein Gruppenfoto aus Dreibergen (Höhe 10 m!) ausgesucht. Es entstand während der diesjährigen SEC-Technology Tour am 28.09.2022 nach Oldenburg (Foto: © 2022 Klaus-Peter Jäckel, Montage Wolfgang Gerhartz).

Jahresausklang 2022

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

und schon wieder ist ein Jahr vergangen, leider voller Krisen, Kriegen und anderen unerfreulichen Ereignissen. Umso erfreulicher ist aber die durchaus positive und erfolgreiche Bilanz der Fachgruppe SEC über die vergangenen sechs Jahre der Legislaturperiode des "alten" Vorstandes, die ich in der letzten Vorstandssitzung am 24.10.22 präsentiert habe und auf Wunsch angefordert werden kann. Wir haben viele Themen bearbeitet und einiges auf den Weg gebracht. Beispielhaft möchte ich nur die Initiierung der in Präsenz veranstalteten Symposium-Reihe "...ja –

aber wie" mit bis jetzt zwei Veranstaltungen und die Online-Vortragsreihe "Seniorchemikerinnen und Seniorchemiker teilen ihr Wissen" mit bisher 21 Online-Vorträgen erwähnen. Es war mir eine Freude zu erleben, mit wieviel Begeisterung und Herzblut viele Mitalieder sich aktiv in den neuen Themengruppen Energie und Klima, Genome Editing und Kunststoffe und Umwelt eingebracht haben. zwei offenen Briefen an die Kommission haben wir zur Problematik "Glyphosat" Stellung bezogen. Auch die Aktivitäten zu den Jungchemikern und Schülern wie auch im vorschulischen Bereich wurden trotz Corona intensiviert. Die Erwachsenenbildung und die Lehrerfortbildung wurden von uns unterstützt. Unser 8. SEC-Jahrestreffen in Wernigerode mit 170 Teilnehmern war trotz zweimaligem Verschieben ein voller Erfolg.

Diese wenigen Beispiele zeigen, dass wir Seniorinnen und Senioren noch lange nicht zum alten Eisen gehören und wir uns tatkräftig und gewinnbringend weiter in die Gesellschaft einbringen können. Auch unter dem neuen Vorstand wird diese Tradition sicherlich erfolgreich fortgesetzt werden.

Mir bleibt nur, Ihnen allen auch im Namen des Vorstandes Dank zu sagen für Ihre Bereitschaft, an den Aufgabenstellungen der SEC mitgearbeitet und sie so zu einer der erfolgreichsten Fachgruppen der GDCh gemacht zu haben. Mein Dank auch an Nicole Bürger von der GDCh, die uns in den vergangenen Jahren als Fachgruppe perfekt betreut hat.

Ich persönlich werde mich in den Arbeitskreisen "Öffentlichkeitsarbeit" und "Schule Bildung Beruf" als normales Teammitglied einbringen. Darüber hinaus werde ich als GDCh-Vorstandsmitglied andere Aufgaben übernehmen und stehe für eine Wiederwahl in 2023 erneut zur Verfügung.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein besinnliches und friedvolles Weihnachtsfest und ein gesundes und weniger krisenbeladenes und vor allen kriegsfreies Jahr 2023.

Ihr Klaus-Peter Jäckel

Neuer SEC-Vorstand 2023-2025



Der SEC-Vorstand 2023-2025: Petra Schultheiß-Reimann, Wolfgang Kortmann, Klaus-Dieter Franz, Eva Wille, Wolfgang Gerhartz und Barbara Pohl (vlnr).

Sie haben den neuen Vorstand gewählt, und im SEC-Newsletter Nov 22 haben wir Ihnen stolz ein Foto des neuen Vorstands präsentiert. Inzwischen hat sich die Zusammensetzung des SEC-Vorstands weiter entwickelt: Der von Ihnen auf Platz vier gewählte Thomas Mühlenbernd hat eine (aus seiner Sicht) Traumposition in Japan angeboten bekommen — und angenommen. Glück für ihn, Pech für uns.

Aber zu unserer großen Freude hat sich der von Ihnen auf Platz fünf gewählte Wolfgang Kortmann bereit erklärt, nachzurücken. Zusätzlich haben wir beschlossen, Frau Dr. Petra Schultheiß-Reimann für den SEC-Vorstand zu kooptieren, um den Informationsfluss vom SEC-Vorstand zum Arbeitskreis 'Schule Bildung Beruf' zu gewährleisten. Damit sind die Verantwortlichkeiten im SEC-Vorstand festgelegt:

Vorsitzende des SEC-Vorstands:

Dr. Eva E. Wille.

Stellvertretend:

Dr. Barbara Pohl und Dr. Klaus-Dieter Franz

Beisitzend:

Dr. Wolfgang Gerhartz und Dr. Wolfgang Kortmann

Kooptiert:

Dr. Petra Schultheiß-Reimann

Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit

Sprecher: Dr. Wolfgang Gerhartz
Stellvertreter: Dr. Klaus-Dieter Franz

Arbeitskreis Schule Bildung Beruf

Sprecherin: Dr. Petra Schultheiß-Reimann Stellvertreter: Dr. Wolfgang Kortmann

Online-Vorträge

Die erfolgreiche Serie von SEC-Online-Vorträgen unter dem Motto "Seniorchemikerinnen und Seniorchemiker teilen ihr Wissen" wird erfreulicherweise auch 2023 fortgesetzt werden. Das komplette Programm für 2023 steht nun auf <u>unserer Webseite</u>. Mehr noch: Eberhard Ehlers steht als Organisator auch im nächsten Jahr dafür zur Verfügung. Er strebt danach, die Vorträge noch breiter aufzustellen. Aus diesem Grund wird Wolfgang Gerhartz mit Zoom eine Lizenz abschließen, die bis zu 500 Online-Teilnehmer zulässt.

Mit freundlichen Grüßen Ihr Wolfgang Gerhartz

